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       Orden de Predicadores 

 

 
 

Bienvenidos a nuestro nuevo portal de Internet 
Quiero darles la bienvenida al nuevo portal de internet de la Orden. En la Curia, hemos querido 

lograr una comunicación más efectiva con todos los miembros de la Orden y con todas las personas 

que deseen ponerse en contacto con nosotros. De ese anhelo nace este nuevo sitio web. 

 

Por eso, este nuevo portal es más dinámico, interactivo y eficiente. Será un punto de referencia para 

los demás portales dominicanos en internet, una ayuda valiosa para nuestro trabajo en la Curia y un 

medio para llegar más fácilmente hasta ustedes y al mundo entero. 

 

A través de este sitio web, podrán recibir información inmediata sobre las noticias de la Curia. 

También será un medio para compartir con todos las experiencias de nuestros hermanos y hermanas 

en las diversas provincias, vicariatos, misiones, proyectos e instituciones donde estamos presentes. 

Estamos formando una red de colaboradores integrada por diferentes miembros de la familia 

dominicana. Estos colaboradores estarán enviando información al administrador del portal sobre los 

diferentes acontecimientos en la vida de la Orden. De este modo, cada uno de ustedes recibirá 

información sobre lo que pasa en la Orden en diferentes partes del mundo. 

 

A través de los links y de las páginas en las diferentes redes sociales como Facebook y Twitter 

queremos llegar a quienes usan estas redes, especialmente a los jóvenes. 

 

Agradecemos a fray Eric Salobir, Promotor para los Medios de Comunicación Social, y a su equipo 

de trabajo por la creación de este nuevo portal de Internet. Ellos han venido trabajado para reunir la 

información necesaria y continuarán encargados de la administración del sitio web. 

http://www.op.org/es
http://www.op.org/es
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Todos están cordialmente invitados a ser parte de esta nueva experiencia de la Orden en la web. A 

medida que comiencen a descubrir el nuevo portal, sus comentarios serán útiles para ayudar a 

nuestros hermanos a hacerlo cada día mejor. 

Fr. Bruno Cadoré 

 

Fray Kevin O'Rourke ha Fallecido 
Fr. Kevin David O'Rourke, destacado canonista y especialista en ética ha fallecido el 28 de marzo a 

la edad de 85 años. Fr. O’Rourke pertenecía a la Provincia de San Alberto Magno, Chicago, USA. 

Nació el 4 de marzo de 1927 en Oak Park, Illinois. Frecuentó el Fenwick High School, Oak Park, 

Illinois, y presto servicio en la Armada de los Estados Unidos durante la Segunda Guerra Mundial. 

Frecuentó la University of Notre Dame durante un año antes de entrar en la Orden Dominicana en 

1947. Al año siguiente, hizo su primera profesión y al final del ciclo básico de formación, fue 

ordenado sacerdote el 27 de mayo de 1954. 

 

En 1952, obtuvo la Licenciatura en Filosofía en el Aquinas Institute of Philosophy de River Forest, 

Illinois, y otra Licenciatura en Teología del Aquinas Institute of Theology de Dubuque, Iowa, en 

1954. Obtuvo el Doctorado en Derecho Canónico en la Pontificia Universidad de Santo Tomás de 

Aquino en Roma en 1958. 

 

Fr. O’Rourke comenzó su carrera universitaria como especialista en bioética en 1958 en el Aquinas 

Institute de Dubuque, donde ejerció como decano entre 1969 y 1972. Desde el año 2000 hasta su 

muerte, enseño en el Neiswanger Institute for Bioethics and Health Policy de la Loyola University 

Chicago Stretch School of Medicine. Fue una de las voces más destacadas de la ética asistencial en 

los Estados Unidos. Ha escrito varios libros y cientos de artículos. Ha sido quizás más conocido 

como co-autor junto al Padre Dominico Benedict Ashley y la Hermana Jean deBlois del libro 

"Health Care Ethics: A Catholic Theological Analysis." (Ética Asistencial: un análisis teológico 

católico). Que descanse en paz. 

 

Obispo dominico mexicano recibe reconocimiento por la defensa de los pobres 
Nuestro hermano fray Raúl Vera, OP, obispo de la Diócesis de Saltillo, ha sido condecorado por la 

Universidad Iberoamericana regentada por la Compañía de Jesús. Don Raúl, es un valiente hermano 

y obispo profético que defiende la causa de los pobres y de los marginados en su diócesis. Nos 

recuerda sin duda a Monseñor Romero. Damos gracias a Dios por este hermano que asume este 

ministerio episcopal con honradez y lealtad a los tiempos. Ponemos anexo el discurso del magno 

evento ocurrido en días pasados. 

  

 Palabras de Fr. Raúl Vera, O.P. Obispo de Saltillo 

Al recibir del Sistema Universitario Jesuita 

en el marco de los festejos del 30 aniversario de la Ibero Torreón 

el Reconocimiento por su trabajo en favor de los DERECHOS HUMANOS 

Torreón, Coahuila a 16 de marzo del 2012 

  

En primer lugar quiero compartir la tristeza que siento al recibir este reconocimiento, porque indica 

las condiciones de violaciones a los derechos humanos a las que se obliga a vivir a nuestras 

hermanas y hermanos. El ideal deseado es que cada ser humano, cada grupo social, cada pueblo, 

pueda vivir en paz, con justicia, y profundo respeto a su dignidad. Pero como no es así, aceptamos 

la tarea de seguir en este trabajo; por la defensa de ello. 

 

Desafortunadamente, México vive una sistemática y generalizada violación a los Derechos 

Humanos, como lo describe la “Proclama por el rescate de la Nación” publicada el pasado 12 de 

marzo, que hasta el momento hemos firmado más de dos centenares de ciudadanos, académicos, 
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artistas, comunicadores y miembros de Organizaciones de la Sociedad Civil. Quiero mencionarles 

algunas exposiciones que me parecen significativas de la manera en que se delinea ahí la realidad en 

que vivimos como mexicanos, en estos momentos. 

 

Y es que en dicha proclama afirmamos que: "Gran parte de la población se encuentra hundida en la 

zozobra y viviendo con temor a causa de una guerra cruenta y cruel. El gobierno declaró esta 

guerra, pregonando la paz, y ahora en campos y ciudades se sufre la violencia en sus formas más 

irracionales e inhumanas”. 

 

“Miles de muertos y desaparecidos conforman un panorama de dolor, sufrimiento y angustia que 

enluta a los hogares. Ninguna generación presente había padecido tanta muerte y desolación. El 

tejido social se fractura. La convivencia social se anula. El Estado abdica de su responsabilidad 

constitucional al no otorgar seguridad, tranquilidad y bienestar a la población. Decisiones al margen 

de la legalidad comprometen y quebrantan al estado de Derecho”. 

 

Y seguimos señalando que: “Las instituciones del Estado están inmersas en procesos de profunda 

descomposición y deterioro a causa de la corrupción, y debido a la penetración del crimen 

organizado en todos los niveles y ámbitos de gobierno. La pérdida soberana de los territorios y sus 

recursos, avanza con la complicidad abierta de las autoridades. Paradójicamente la columna 

vertebral del narcotráfico se mantiene intacta, debido a la negativa sistemática del ejecutivo de 

afectar sus redes financieras”. 

 

Esta situación que hemos anunciado y denunciado, obliga a quienes nos hemos echado a cuestas la 

promoción y defensa de los Derechos Humanos, a no desfallecer en nuestro propósito. Y debo decir 

con humildad, que este reconocimiento nos obliga aún más a mantenernos con firmeza y esperanza 

en esta tarea, nada fácil en estos momentos. Siempre, una distinción como ésta, llega en los 

momentos indicados para comprometernos aún más. 

 

En segundo lugar, quiero decir que sería absurdo creer que este reconocimiento se hace a una 

persona, a mi persona. Quienes estamos en este camino sabemos que no podemos hacer nada ante el 

poder que aplasta y excluye, si no lo realizamos colectivamente, solidariamente, hombro a hombro, 

enlazados de las manos y con unanimidad en nuestras decisiones. 

 

De manera muy concreta yo, personal e individualmente, soy nada, y me sentiría sumamente débil 

si no entendiera mi condición de miembro de un pueblo, y de manera muy particular de una 

Diócesis, que ahora es Saltillo, como en un tiempo fue Ciudad Altamirano y en otro tiempo, San 

Cristóbal de Las Casas. Y no se trata de un pueblo anónimo, sino de rostros, con nombre y apellido, 

que son voces, brazos, lágrimas y sonrisas, y angustias y éxitos. Esto de lo que hablo, es de la 

plataforma desde donde intento trabajar, es un tejido fuerte de seres con los que amamos y 

sentimos, esperamos y luchamos, y reímos y lloramos, juntos y juntas. La base de mi identidad 

personal, es el ser pastor, que tiene como un imperativo, aceptado con mucha libertad y cariño, el de 

dar la vida por las ovejas, como el Buen Pastor, que ha precedido a centenares, millares, millones de 

pastoras y pastores que han entregado su vida por la humanidad. Y no por martirizar la figura del 

Pastor, sino por empatizar con las verdaderas víctimas, que como todas las mujeres y los hombres, 

deben ser sujetos de su propio caminar en esta historia. 

 

Quiero también decir que este reconocimiento lo recibo junto con quienes personalmente colaboro 

en la defensa y promoción de los Derechos Humanos, el Fray Juan de Larios, el Fray Bartolomé de 

Las Casas, La Casa del Migrante de Saltillo, las mujeres y los hombres de FUUNDEC y FUNDEM, 

los mineros del carbón y la Familia Pasta de Conchos, el Colectivo Década Contra la Impunidad, el 

CENAMI, el Tribunal Permanente de los Pueblos, el Tribunal Internacional de Libertad Sindical, el 
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Tribunal Internacional de Conciencia de los Pueblos en Movimiento, el Movimiento por la Paz con 

Justicia y Dignidad, la Fundación Rafto, la organización las Abejas, y con quienes han trabajado en 

y para el Grupo San Elredo. 

 

De manera muy especial recibo este reconocimiento unido a las víctimas por quienes han nacido 

nuestros centros de Derechos Humanos, la Casa del Migrante y todas las organizaciones que 

solidarias con su dolor y sufrimiento, se han constituido para acompañarles y defenderles. Todas 

ellas y todos ellos, víctimas de la indolencia y la crueldad humana, se han constituido en nuestros 

pilares, y creo que no sólo el mío, sino de muchos más miembros de la sociedad –diría yo, 

comunidad internacional- aunque falten muchas más por sumarse, han sido luz que ilumina nuestro 

camino, fuerza que acompaña nuestra lucha, y valentía que nos saca de nuestra cobardía. En ellas y 

ellos, y con sus ejemplos y testimonios, nos mantenemos firmes y decididos a seguir en esta 

privilegiada tarea, para tener un mundo más incluyente, plural y armonioso, alcanzar un sistema de 

justicia sin privilegios ni corrupción, y trabajar por la vida en abundancia para toda persona, sin 

excepción. 

 

Es evidente la urgente necesidad que tenemos los cristianos y más en concreto, las y los católicos 

para hacer de nuestra fe y con nuestras acciones comprometidas con el Señor Jesús y nuestra 

comunidad, que los derechos humanos tengan lugar en la vida de todos nosotros. 

 

Estamos a tiempo de abrir los ojos, y dejar atrás el silencio y la pasividad, para ayudar a construir 

caminos que permitan que cualquier ser humano pueda celebrar la vida de manera integral y en 

plena dignidad. Somos nosotras y nosotros, los invitados a acoger a nuestras hermanas y hermanos 

víctimas de los abusos de los poderes, ofrecerles nuestro amor y sanar sus heridas, para después 

identificar, denunciar y enjuiciar a quienes están causándoles ese mal, y modificar también las 

estructuras que les favorecen, para evitar la impunidad con la que se les facilita seguir dañando este 

quebrantado país. 

 

Que la cátedra, las políticas educativas y las estructuras del Sistema Universitario Jesuita de la 

Provincia Mexicana de la Compañía de Jesús, nos inviten y animen a seguir trabajando por la 

justicia y por la Paz, en México y en el Mundo. Gracias a todas y a todos, de corazón. 

 

Santo Domingo de Guzmán. Escritos de sus contemporáneos 
Presentación del libro "Santo Domingo de Guzmán. Escritos de sus contemporáneos".  

Con la presentación de este libro, de Fr. Vito-Tomás Gómez García, OP, comenzaron el día 15 de 

marzo, las actividades del Centro de Comunicación y Predicación de los dominicos de Portugal y 

España.  

 

Intervinieron en el acto Fr. José Antonio Martínez Puche, OP, que en nombre de la editorial 

Edibesa, publicadora del libro, y del autor, Fr. Vito-Tomás, hizo una ilustrada presentación de los 

contenidos del libro, terminando con la impresionante cita de Benedicto XVI sobre Santo Domingo, 

aludiendo a esas venidas “intermedias del Señor Jesucristo”: “Hay también modalidades de dicha 

venida que hacen época. El impacto de dos grandes figuras –Francisco y Domingo-, entre los 

siglos XII y XIII, fue un modo en que Cristo entró de nuevo en la historia, haciendo valer 

nuevamente su palabra y su amor; un modo con el cual ha renovado la Iglesia y ha impulsado la 

historia hacia sí”. 

 

En la segunda parte, D. Juan Rubio Fernández, director de la revista Vida Nueva, nos ofreció una 

magnífica reflexión sobre los retos que nos plantea ser portadores de la Palabra en la actualidad que 

nos toca vivir. Es cierto que siempre portaremos la Palabra en nuestras pobres palabras. Lo 
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importante es que sean palabras de verdad y compasión, de paz y esperanza, de justicia y 

reconciliación; seremos, así, en este mundo despersonalizado y líquido, correos de amor. 

 

Resultó un sencillo y brillante acto, que concluyó con unos momentos de convivencia fraterna en 

torno a la mesa de pinchos y bebidas, con numerosa participación de la familia dominicana y 

allegados nuestros, cuya presencia agradecemos muy vivamente desde aquí. 

http://www.dominicos.org/noticia.aspx?idNoticia=1573 

 

Encuentros en Vietnam, Tailandia y Cambodia  

La Hna. Fabiola visitó las misiones de las Dominicas en Vietnam, Tailandia y Cambodia. Escribe: 

Queridas Hermanas y Hermanos que se acercan a nuestro sito: Después de haber estado en Asia 

Pacífico, entre el 27 de Enero y el 15 de Febrero, no quiero dejar pasar más tiempo, sin acortar por 

este medio tan eficaz, las distancias que nos separan, deseando a todos los que tomen contacto con 

este pequeño artículo, un fructuoso Camino Cuaresmal. 

 

Durante estas semanas fuera de Roma. tuve primeramente la alegría de ir con Hermana Lucia 

Fernández (directora de los "Dominicos Voluntarios") a Tailandia, donde visitamos varias 

comunidades y campos de misión de las Hermanas de su Congregación: "la Misioneras de Santo 

Domingo". 

 

Constaté al igual que en muchas otras ocasiones, cómo  gozan las Hermanas cuando les hablo  del 

movimiento "Dominican Sisters International, de los diferentes países y lugares del mundo, donde 

de maneras tan diversas y adaptadas a las realidades que se viven, las Hermanas asumen 

gozosamente la misión de ser portadoras de la Palabra de Vida...Fue particularmente interesante 

también  el encuentro con el grupo de las 13 jóvenes que están en Formación ionicial en el 

Noviciado que tienen las Hermanas, cerca de Bangkok. 

 

De Tailandia pasamos a Saigón (Vietnam) con el objetivo específico de participar en la Asamblea 

General de la Conferencia de Líderes de la Familia Dominicana, que tuvo como tema central: " Los 

desafíos de la misión en Asia Pacífico, hoy".  Participaron igualmente  con nosotras Hermana Toni 

Harris (representante de DSI, en Justicia y Paz de la Orden), y varios Frailes de la Curia. Los 

participantes fuimos 87, entre Frailes, Monjas, Laicos y Dominicas Apostólicas. Considero 

realmente que esta Asamblea ha tenido un extraordinario éxito en todo sentido y que ha sido un 

momento privilegiado de gracia para conocernos, reconocernos y estrechar aún más los lazos que 

nos unen como hijas e hijos del mismo padre espiritual: Domingo de Guzmán...Ojalá que en esas 

tierras tan fértiles bañadas con la sangre de tantos mártires, sigan surgiendo testigos cualificados del 

amor compasivo y misericordioso de Dios por la humanidad. 

 

Quedan en mi recuerdo muchos gestos, palabras, actitudes, sueños y proyectos  en relación con la 

misión que viven las Dominicas en los  Países que visité. Es cierto que todo lo vivido queda muy 

dentro de mi memoria, corazón y oración...este tiempo ha sido de una riqueza inigualable al 

relacionarme con tantas personas y lugares , pero jamás podré olvidar aquel último lugar de misión 

que visité en Camboya, antes de emprender el vuelo de regreso, en un puerto de pescadores muy 

pobre, no muy lejos del aeropuerto de Phom Phen...Todo allí hablaba de la exigencia para nuestras 

Hermanas,  de saberse habitadas y animadas por un "alma misionera".. por una mística itinerante 

para vivir la misión del Anuncio de la Buena Nueva del Evangelio, al estilo de Jesús y de Santo 

Domingo,  por un amor probado y comprobado con hechos reales, del genuino "ser y estar" en 

medio de  gente, con la gente y para la gente... Hna. Fabiola, OP 

http://www.dsiop.org/es/index.php?option=com_content&view=article&id=977:encuentros-en-

vietnam-tailandia-y-cambodia&catid=13:articulos&Itemid=39 



  IDI – n. 501  Abril 2012 
 

6 
 

50º Aniversario de la Canonización de S. Martín de Porres 
La Provincia de San Juan Bautista de Perú ha programado una serie de actividades con motivo de 

este Aniversario 

La Provincia de San Juan Bautista (Perú) se encuentra abocada a la organización del 50 aniversario 

de la canonización de San Martín de Porres. 

Si bien la Familia Dominicana de cada localidad peruana está organizando sus festejos, el Prior 

Provincial, Fray Juan José Salaverry OP, exhortó a los dominicos y dominicas a unirse en la 

celebración central del 6 de mayo, en la Catedral de Lima y, en la fiesta del 3 de noviembre que 

presidirá el Maestro de la Orden, Fr. Bruno Cadoré OP. 

Del cronograma de actividades previstas destacamos las siguientes: 

  

    Solemne Novenario en Honor de San Martín de Porres 

Del 27 del Abril al 5 de Mayo, 

Misa, horas: 10:00 am. y 7:30 pm. 

Basílica del Santísimo Rosario 

    Imposición de hábito martiniano a los postulantes 

Día 3 de mayo 

Hora: 7:30 pm. 

    Procesión de traslado de la imagen de San Martín a la Catedral y canto de Vísperas 

Día 5 de Mayo 

Misa, hora: 3:00 pm. Salida de la Basílica del Rosario, hora: 4:00 pm. 

Canto Solemne de Vísperas en la Catedral, hora: 6:00 pm. 

    Eucaristía Solemne de Aniversario de la Canonización 

Día 6 de Mayo 

Basílica Catedral de Lima, hora: 11:00 am. 

Presidida por el Emmo. Juan Luis Card. Cipriani Thorne, Arzobispo de Lima 

Procesión de retorno de la imagen a la Basílica del Rosario, horas: 12:00 – 24:00 

    Programación radial especial: “San Martín, un santo para todos” 

Días 5 y 6 de Mayo 

Radio Santa Rosa (Lima), Radio San Martín (Arequipa), Radio Santo Domingo (Chimbote) 

Programa preparado por SODOMCO 

Transmitido de 9:00 a 12:00 

    Inauguración de la Exposición “Iconografía de San Martín de Porres” 

Día 5 de Mayo 

hora: 6:30 pm. Convento del Santísimo Rosario 

Auspician: 

Provincia de San Juan Bautista del Perú 

Universidad Particular San Martín de Porres 

   Presentación del libro: “Iconografía de San Martín de Porres” 

Día 11 de Mayo 

Sala Capitular del Convento del Santísimo Rosario, hora: 6:30 pm. 

Auspician: 

Provincia de San Juan Bautista del Perú 

Universidad Particular San Martín de Porres 

    Visitas de las Reliquias 

Las reliquias de San Martín serán llevadas en una urna a los distintos lugares donde los frailes y las 

monjas de la Orden están presentes, para que reciban la veneración que corresponde. 

Una delegación acompañará el traslado de las reliquias de un lugar a otro, siempre uno de los frailes 

y por lo menos dos hermanos martinianos escoltarán el traslado. 
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Los Priores y Superiores coordinarán con los Obispos de cada lugar para tener una misa solemne en 

sus respectivas iglesias Catedrales, de la misma manera programarán la visita con la Familia 

Dominicana de cada localidad y la feligresía en general. 

   Solemnidad de S. martín de Porres 

3 de noviembre 

Preside la Eucaristía: Fr. Bruno Cadoré, OP, Maestro de la Orden 

Invitados:        Familia Dominicana en el Perú 

                        Superiores Mayores de CIDALC 

                        Hermanos cooperadores participantes en el Encuentro 

                        Superiores Mayores CONFER 

Lugar:             Basílica del Rosario 

Hora:               6:00 pm. 

Cena de confraternidad:        Segundo Claustro del Convento del Rosario. 

    Encuentro Nacional de Hermandades Martinianas 

Participantes:  Diversas delegaciones de Hermandades de San Martín. 

Fechas: 15-17 de Noviembre. 

Clausura del año jubilar en el cumpleaños de San Martín de Porres 

Eucaristía en la Basílica del Rosario 

7:30 pm. 

Procesión de retorno de la Imagen de la Basílica al interior del Convento. 

Fuente de la noticia: CIDALC 

Más información: Provincia San Juan Bautista (Perú) 

 

Rosario y Cuaresma 
La Cuaresma es un tiempo durante el cual podemos descubrir de nuevo la oración. Es la ocasión de 

tomar nuestro rosario para meditar con María los misterios de la vida del Señor. 

 

Podríamos pensar que la Cuaresma es el período del año litúrgico que se acuerda bien con los 

misterios dolorosos del Rosario. En efecto, es lo primero que se nos ocurre espontáneamente.  

 

La meditación de estos misterios será la ocasión de unirnos a los que sufren en sus cuerpos y en sus 

corazones, de rezar por aquellos que son perseguidos por la justicia, a causa de su adhesión a Cristo. 

Y no podemos dejar de pensar en nuestros hermanos cristianos acosados y asesinados a causa de su 

fe en Nigeria, en el Próximo y Medio Oriente, en la India y en otros muchos lugares... 

 

La Cuaresma nos permitirá no olvidar a aquellos que intentan aliviar el sufrimiento de los enfermos, 

a los que acompañan a los agonizantes o que luchan contra todas las injusticias. ¡Son los Cirineos 

que ayudan a llevar tantas cruces! La Cuaresma, por fin, nos dará la ocasión, ahora y como siempre, 

de dar gracias al Señor que nos ha amado hasta morir en una cruz para salvarnos. 

 

Pero no vayamos a pensar que la Cuaresma se acuerda solamente con los misterios dolorosos. 

La liturgia nos lo recuerda puesto que haremos memoria, a lo menos en marzo, de la Anunciación 

del Señor, el primero de los misterios gozosos. 

 

Durante la Semana Santa, celebraremos la Institución de la Eucaristía, un misterio luminoso. 

Por fin no olvidemos que la Resurrección, misterio glorioso, ha sido anunciada por Cristo a sus 

discípulos. ¡Jesús va a dar su vida para vencer la muerte! Va a sufrir y morir, ¡El que es la  

Resurrección y la Vida! 

 

¡Durante esta Cuaresma, con nuestro Rosario -todo el Rosario-, tomemos decididamente el camino 

de Jerusalén! 

http://www.peru.op.org/inicio.html
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Fr. Louis-Marie ARIÑO-DURAND, o.p. 

Promotor General del Rosario 

  

¡Visite Rosarium, el sitio oficial del Rosario de la Orden de Predicadores! 

 El autor de este artículo (en francés) 

 

La Anunciación a María 
Con el anuncio del ángel a María y con la respuesta de ésta, fiat, comienza la vida de Jesús, su 

existencia como hombre en la historia de los hombres y las consecuencias que ello conlleva.  

Solemnidad de la Anunciación del Señor 

 

El motivo de la Anunciación, que recoge en sí el momento de la Encarnación, es uno de los 

momentos más tratados desde el punto de vista teológico y artístico. 

 

Lo es, sin duda, por su importancia, pues con el anuncio del ángel a María y con la respuesta de 

ésta, fiat, comienza la vida de Jesús, su existencia como hombre en la historia de los hombres y las 

consecuencias que ello conlleva: se hace uno de nosotros y salva, desde dentro del mundo, cuanto 

de bueno, bello y justo habíamos perdido y, sin embargo, seguía perteneciendo a nuestra atribulada 

condición humana. Porque Dios no se olvida y no se echa atrás en su compromiso con el hombre. 

 

Pero mi inquietud, a la hora de sumergirme en las implicaciones vocacionales de la Anunciación, 

es: ¿cómo abordar este tema desde una perspectiva original, con un lenguaje a la vez fresco y 

profundo? 

 

Tres cosas me parecen importantes: 

-La primera. En toda Anunciación sale a la luz una realidad, algo que ha ido madurando en 

nosotros, algo de lo que quizá no nos habíamos percatado o sólo lo habíamos hecho a través de 

signos interiores que nos resultaban extraños, turbadores, misteriosos… 

 

Sí: quiero decir que recibir el anuncio de una vocación –porque la Anunciación es el anuncio de una 

vocación deslumbrante y total- no está en contradicción, antes bien todo lo contrario, con el hecho 

de formar parte de un proceso que Alguien ha venido realizando dentro de nosotros. La anunciación 

es su primavera, el momento eclosionante y cenital de un madurar. No creo que María recibiera el 

anuncio y vocación que daba el vuelco trascendental y vertiginoso a su existencia sin una previa 

maduración. En la Anunciación recibe luz sobre lo que había estado siempre, desde la infancia, en 

ella. 

 

Y había estado –porque nuestra vocación está en nosotros desde el nacer- de diversas maneras: en el 

descubrimiento de la vida misma, en los seres que la habían rodeado (padres, amigos, maestros…), 

en el asombro ante el milagro de existir, en las dudas y preguntas de su fe, en su experiencia de 

amor, en sus sueños, en sus ideales, en sus desilusiones, en esos momentos de la vida en que 

sentimos el impulso de entregarnos, de ir más lejos, de hacer algo generoso con el ser que somos, 

con el amor que nos puja desde dentro… 

 

-La segunda. Al acontecimiento de la Anunciación nos referimos, teológica y artísticamente 

hablando, como la Encarnación. El anuncio corresponde al Padre a través de su ángel. La 

Encarnación nos pone ante el instante en que el Hijo toma humanidad. El Padre se expone, se 

manifiesta, queda dependiendo de la disponibilidad del Hijo a entrar en el mundo de los hombres 

asumiendo kenótica y humildemente las consecuencias que ello conlleva. 

 

http://rosarium.op.org/spip/spip.php?page=sommaire&lang=es
http://www.rosarium.op.org/spip/spip.php?article279
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Pero, sin el consentimiento de María, todo el poder del todopoderoso nada podría hacer. Hacerlo sin 

ella, sin su “sí” o contra su “sí”, supondría dejar de ser el Dios que es, el que respeta toda libertad. 

Quiero decir que todo acto de anuncio, encarnación y vocación es un acto común: la más feliz 

concurrencia de iniciativas, voluntades y libertades. En toda vocación ha de estar presente la 

iniciativa de Dios, la libertad del hombre y la común voluntad de dar común fruto, es decir: de 

encarnar realmente la persona de Jesucristo en medio de las cambiantes y diferentes situaciones de 

cada momento histórico. -El tuyo, el mío, amigo lector-. 

 

-La tercera consideración tiene relación con la primera: si allí señalábamos cómo en la Anunciación 

aflora cuanto de bueno, bello y justo se ha ido madurando en nuestro interior y en el lado misterioso 

de nuestra vida, hay que señalar que la Anunciación, como toda vocación, inaugura un tiempo de 

intacta novedad para nosotros. La vocación es así. El primer paso en un viaje a lo desconocido. La 

verdadera puesta en acto de nuestra condición de hombres y mujeres abiertos al hombre y mujer 

inédito que somos. Porque somos el tiempo que nos queda por delante. Somos el atrevimiento y 

cuanto horizonte se despliega ante nuestros ojos. Esa es la vocación: vértigo no absurdo sino 

apasionante. “Sí, hágase” que inaugura la vida. Fiat que hace que se haga más de lo que somos 

nosotros mismos capaces de hacer. Fiat por el que concurre a la nuestra la vida de los otros: la de 

Dios y los hombres. Libertad abismal, la encrucijada de nuestra existencia en la que valentía y 

humildad, atrevimiento y docilidad, acción y pasión concurren en proporción directamente 

proporcional al Misterio de Dios y de la vida humana. 

  

Fr. Antonio Praena  

Convento Santa Cruz la Real, Granada  

 

Mesa redonda organizada por los dominicos de España y Casa de América sobre 

el futuro de la Iglesia en América Latina  
Se celebró el miércoles 28 de marzo en la Casa de América (Madrid) y contó con la participación de 

Monseñor Francisco González O.P. y fr. Jesús Espeja O.P. 

 

En América Latina viven cerca de la mitad de los católicos del mundo. Un setenta por ciento de los 

latinoamericanos se declaran católicos. Estos dos hechos llevan a reflexionar sobre el peso que 

América Latina tiene en el futuro de la Iglesia Católica, peso que hasta ahora gravitaba en torno a 

Europa. Con ocasión del viaje del Papa Benedicto XVI a México y Cuba, Casa América y los 

dominicos invitaron al debate a tres personas conocedoras del catolicismo en América Latina: 

Mons. Francisco González, obispo de Puerto Maldonado (Perú), Jesús Espeja, teólogo dominico, y 

José Cristo Rey García Paredes, teólogo claretiano. 

 

En su intervención, Jesús Espeja enumeró tres características para describir la Iglesia de América 

Latina: humanidad, o lo que es lo mismo una Iglesia que prima los valores de la cercanía, la 

sencillez, la solidaridad y donde la persona es el centro, frente a otras culturas occidentales en las 

cuales lo humano queda relegado a otras realidades. En segundo lugar la importancia de las 

víctimas, que para Cristo tuvieron prioridad y la siguen teniendo en la Iglesia de América. En tercer 

lugar resaltó lo que es propio de América Latina cuando expresa una firme creencia en un Dios que 

no abandona, que es ternura, que es cálido. Con su religiosidad variada, sí, pero con fuerte sentido 

de lo trascendente. Frente a esa realidad se encuentra una Europa que, en cierto sentido, ha roto con 

el creador. 

 

Esto básicamente es lo que puede aportar la Iglesia latina al resto de la Iglesia universal. Eso sí 

teniendo en cuenta que América Latina está cambiando rápidamente, por eso el interés del Papa y 

de la Iglesia por este continente y del viaje que el pontífice ha realizado a Cuba y México. 

http://ser.dominicos.org/autor?idAutor=83
http://ser.dominicos.org/autor?idAutor=83
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Mons. Francisco González aportó una visión más testimonial, con casos concretos, para demostrar 

cómo está cambiando la realidad de Latinoamérica. En Latinoamérica, frente a la realidad Europea, 

la fe sigue viva, está presente en las relaciones, en la vida. Pero el obispo también alertaba de los 

peligros que conllevan la situación de increencia en Europa, dada su influencia en América; no 

debemos olvidar, a este respecto, la fuerza que todavía tiene el colonialismo, marcando muchas 

veces las realidades sociales, económicas, políticas y también religiosas de Latinoamérica. 

 

Los países de aquel continente comienzan a crecer en desarrollo, pero el problema está en que es un 

desarrollo muchas veces abusivo, derivando a situaciones inhumanas. Los jóvenes son atraídos por 

la droga, el alcohol y la prostitución. La Iglesia ante esa realidad tiene que tener palabras de 

esperanza. 

Terminó alertando del peligro de la difusión de sectas que no es fruto de una inspiración del 

Espíritu Santo, sino más bien un plan organizado por la fundación Rockefeller, el Plan Amanecer, 

que ha promovido la difusión de las sectas después del Concilio Vaticano II, pues se veía la labor de 

la Iglesia al lado de los pobres como una injerencia en los intereses económicos de EEUU. 

 

Por último intervino Cristo Rey García Paredes, teólogo claretiano, que planteó cuatro elementos de 

la iglesia de Latinoamérica que son una original aportación al resto de la iglesia: una nueva visión 

desde lo social, lo ecológico, donde se ve, se juzga y se actúa; una nueva forma de ser iglesia, como 

comunidad de comunidades centrada en el pueblo y en la naturaleza, en la creación y en lo cósmico, 

basada en el diálogo, ‘en el coloquio’ como decía Pablo VI, no dogmática e impositiva, sino 

hierática y que sabe integrar los sueños y lamentos populares; una nueva forma de relacionarse con 

la Palabra, donde la Biblia está en manos de todo el mundo y no existe el miedo de manipularla, 

porque la Palabra tienen tanta fuerza que es ella la que acaba “manipulándonos”. Por último el 

papel de la mujer, donde el pensamiento femenino, con numerosas teólogas, tiene mayor fuerza y 

presencia que en Europa. 

 

La mesa redonda terminó con un turno de preguntas en las cuales los ponentes se manifestaron a 

favor de una Iglesia que sea capaz de ver el mundo de forma positiva, porque la novedad de la 

encarnación está en la animación del Espíritu. “Tenemos que aprender del mundo”, afirmaba Jesús 

Espeja. Una Iglesia, según el teólogo dominico, que sea comunidad de vida, y que esté centrada en 

las víctimas. Una Iglesia de diálogo, añadió Cristo Rey García Paredes, de coloquio, centrada en la 

misión, pues “en Europa tenemos una crisis de misión”. Una Iglesia, finalmente, de personas que 

han tenido un encuentro con Dios vivo y que cuenta con Él en todos los ámbitos de la vida. “Contar 

con Dios y saber que es salvador actual, para mi y para la comunidad, eso falta en Europa”, 

apostilló Monseñor González. 

 

Es lo que hace viva una Iglesia: que los hombres y mujeres hayan tenido un encuentro con 

Jesucristo y pongan por encima de todo la experiencia de Dios que es amor, pues eso cambiará sus 

relaciones, sus formas de mirar el mundo y sus acciones. Todo será nuevo, lo que hagan y toquen. 

Asistieron al acto unas ochenta personas, y estuvieron presentes el director de Tribuna americana, 

Ricardo Añino, el Prior Provincial de la Provincia de España, fr. Javier Carballo, el presidente de la 

Junta Ibérica de Provincias, fr. Pedro Juan Alonso, la secretaria de CONFER nacional, Julia García 

Monge, numerosos miembros de Familia Dominicana, periodistas, etc. 

 

Oficial de Noticias 
 

EL SANTO PADRE EN LA BASILICA DE SANTA SABINA 
La tarde del 22 de febrero, Miércoles de Ceniza, el papa Benedicto XVI presidió la tradicional 

procesión penitencial de la Iglesia de San Anselmo a la cercana Basílica de Santa Sabina, en la 
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colina romana del Aventino, y ahí celebró la Eucaristía. Cardenales, Arzobispos, Obispos, los 

frailes Dominicanos de Santa Sabina, los monjes Benedictinos de San Anselmo y los fieles laicos 

participaron en este evento. 

  

Esta es una antigua tradición centenaria en la que el Papa preside la procesión penitencial a la 

primera estación Cuaresmal en la basílica de Santa Sabina en la colina romana del Aventino, donde 

está ubicada la Curia General de la Orden de Predicadores. Esta tradición fue revivida por el Beato 

Juan XXIII en 1962 y la tradición se continúa cada año, incluyendo éste en que el papa Benedicto 

XVI encabezó la procesión de la Basílica de San Anselmo a la de Santa Sabina, en donde celebró la 

Eucaristía. 

  

Durante la celebración Eucarística, el Santo Padre habló del significado de las cenizas y después 

recibió la imposición de las mismas de manos del Cardenal Jozef Tomko, titular de la Basílica. Él a 

su vez  impuso las cenizas a los Cardenales y Obispos presentes, a algunos frailes Dominicos, 

monjes Benedictinos y a miembros del laicado. Las cenizas fueron también impuestas a todos los 

fieles que se congregaron para esta ocasión por doce sacerdotes Dominicanos y Benedictinos. 

  

Muchos fieles que querían participar en esta primera estación de Cuaresma con el Papa llenaron la 

Basílica a su máxima capacidad y una pantalla gigante se preparó en el estacionamiento situado en 

frente de la Basílica para todos aquellos que no pudieron acceder a la Iglesia. 

  

Al final de la Eucaristía y antes de regresar al Vaticano, el Papa se reunió con el Maestro de la 

Orden, Fr Bruno Cadoré, OP y su Vicario para la comunidad de Santa Sabina, Fr Bernardino Prella, 

OP. Ellos le mostraron el fresco que fue recientemente descubierto en el atrio de la Basílica, donde 

se muestra a la Virgen María con el Niño Jesús, rodeados de los apóstoles Pedro y Pablo y de las 

mártires Santa Sabina y Santa Serapia, entre otros. Este fresco fue realizado durante el pontificado 

del Papa Constantino (708-715). 

 

Taller Para Nuevos Provinciales 
Los Provinciales, Vice-Provinciales y Vicarios Generales que fueron elegidos el año pasado en 

diferentes Provincias, Vice-provincias y Vicariatos acaban de terminar su taller introductorio aquí 

en Santa Sabina. Se esperaba que asistieran 13 de ellos pero sólo llegaron 12. Ellos son: Chris 

Eggleton (Sur de los Estados Unidos), Brian Mulcahy (Este de los Estados Unidos), Christophe 

Holzer (Teutonia y Austria), Mark Padrez (Oeste de los Estados Unidos), Charles Bouchard (Centro 

de los Estados Unidos), Joseph Ngo Si Dinh (Vietnam), Pablo Sicouly (Argentina), Paschal Paulus 

(Paquistán), Saulius Rumsas (Región Báltica), Giovanny Pazmiño (Ecuador), Vincent Li (Taiwán) 

y Tiberio Polania Ramírez (Puerto Rico). El nuevo Vicario General del Vicariato General de 

Sudáfrica, Sikosiphi Mgoza, no pudo asistir al taller. Dos de los Provinciales, Joseph Ngo Si Dinh y 

Pablo Sicouly comienzan su segundo periodo como Provinciales. 

 

El taller permite a estos hermanos que comienzan su trabajo como superiores mayores en sus 

entidades a que se familiaricen con la Curia General. El taller de dos semanas comenzó con una 

introducción al trabajo de la Curia General. Los frailes que trabajan en la Curia, los socios, los 

promotores, así como sus labores fueron dados a conocer a los nuevos Provinciales. Se les instruyó 

acerca de la naturaleza de su autoridad, su relación con su consejo y su capítulo y con sus priores y 

superiores locales. Ya que ellos estarán manejando muchas cuestiones canónicas referentes a los 

hermanos en sus diferentes entidades, el Procurador General, fray Philippe Toxé les informó acerca 

de las cuestiones y procesos canónicos. Se reunieron con el Síndico de la Orden, fray Hilario 

Provecho Álvarez y hablaron con él de cuestiones financieras. Para mantener la continuidad, la 

formación es una de las responsabilidades vitales de los nuevos Provinciales; por tanto, ellos 

tuvieron discusiones acerca de los rudimentos de la formación con el Maestro y con fray Michael 
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Mascari, Promotor para la Vida Intelectual. Existe una continua revolución en las comunicaciones 

de la Curia y fray Eric Salobir y su equipo estuvieron disponibles para informar de ella a los nuevos 

Provinciales. 

 

Aún cuando el Maestro andaba de visita canónica cuando llegaron los nuevos Provinciales, a su 

regreso él compartió cerca de una semana con ellos. Él habló con ellos de varios asuntos y ellos 

tuvieron también la oportunidad de tener entrevistas fraternas de manera individual con él, las que 

el Maestro encontró muy renovadoras. Mientras él estaba fuera, su Vicario, fray Edward Ruane 

estuvo a cargo de la planeación del taller. Otros socios y promotores estuvieron disponibles para 

reunirse con los nuevos Provinciales e informarles de sus tareas. 

 

Hablando de planeación, el taller no fue “sólo trabajo y no diversión”; de hecho, estuvo muy bien 

planeado. Entre sesión y sesión hubo otras actividades que ayudaron a que los nuevos Provinciales 

se relajaran: tuvieron excursiones y visitas guiadas a lugares de interés; tuvieron la oportunidad de 

visitar como grupo  el Vaticano durante la audiencia general del Papa, el Angelicum, Fassanova, 

San Sisto, Monte Cassino, Monte Mario, los Archivos, etc.; y pudieron visitar muchos otros lugares 

interesantes de modo individual. Durante las dos semanas del taller, los nuevos superiores oraron 

comieron y se recrearon con toda la comunidad de Santa Sabina. Les deseamos a todos un periodo 

exitoso en sus respectivas entidades. 

 

El ángel se ha ido: Fray Juan Pablo Corsiglia  
Durante un sencillo almuerzo de despedida, el Maestro llamó a su secretario personal saliente, fray 

Juan Pablo Corsiglia, “un ángel” y todos los hermanos estuvieron de acuerdo. El término “ángel” 

describe apropiadamente a fray Juan Pablo, un hermano que ha vivido en Santa Sabina por los 

últimos 5 años y que ha trabajado en la Curia General como secretario personal de dos Maestros: 

fray Carlos Aspiroz Costa y fray Bruno Cadoré. 

 

Fray Juan Pablo es de la Provincia de Argentina y llegó a Santa Sabina en el 2007. A su llegada, se 

convirtió en el secretario personal del en ese entonces Maestro, fray Carlos Aspiroz Costa. Como 

secretario personal, fray Juan Pablo ayudó a organizar el calendario y la agenda del Maestro. Fray 

Juan Pablo es famoso por trabajar en su oficina en un escritorio impecable (sin archivos, papeles, 

etc.) - al contrario del Maestro! Sin embargo, en poco tiempo fray Juan pablo fue capaz de ayudar al 

Maestro a organizar no sólo su escritorio, sino su oficina entera. Él continuó haciendo esto incluso 

con el nuevo Maestro, fray Bruno Cadorè y es por esto que el Maestro lo describió como “un 

ángel”. 

 

Fray Juan Pablo es un hermano que cuida de los demás e intenta ayudarlos facilitándoles las cosas. 

En la comunidad de Santa Sabina, fray Juan Pablo era el cantor conventual. Como cantor, se 

cercioró de que el Oficio Divino estuviera siempre bien preparado y bien cantado. Era típico ver a 

fray Juan Pablo sentado en su lugar acostumbrado en la Basílica, con la cabeza inclinada y doblada 

un poco a la derecha y sosteniendo con ambas manos y con gran devoción su breviario. Él era el 

tipo de cantor conventual que preparaba minuciosamente la visita de cada fraile a Santa Sabina, 

creando para cada uno de ellos folletos cómodos y convenientes con el Oficio de cada día, para la 

entera estancia de los hermanos. Todos los hermanos que visitaron Santa Sabina durante este 

tiempo han atestiguado el hecho de que estos folletos hicieron más fácil su participación en el rezo 

comunitario del Oficio Divino. 

 

Es interesante notar que fray Juan Pablo era el secretario de su Provincia antes de que viniera a la 

Curia y que ha vuelto ahora a ese mismo oficio. Ésta es una indicación clara de la gran calidad de su 

labor. La Curia extraña su presencia, su toque personal en cada cosa que hacía y su carácter gentil y 

apacible – y no sólo la Curia sino la comunidad entera de Santa Sabina lo extraña. De manera 
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personal, yo me considero muy afortunado de haber asumido el oficio de nuevo secretario personal 

del Maestro inmediatamente después de él, ya que heredé de fray Juan Pablo una oficina y un cuarto 

muy bien organizados. Él hizo grandes esfuerzos para hacer que mi toma de posesión fuera muy 

fácil. La Curia y la comunidad entera extrañan grandemente su presencia y estoy seguro de que su 

Provincia estará muy feliz de tenerlo de regreso. Desde aquí, desde la Curia, le deseamos lo mejor 

para su nueva asignación. 

 

Un Nuevo Cardenal en Santa Sabina 
El 6 de enero, el Papa Benedicto anunció la creación de 22 nuevos cardenales; entre ellos, 

Monseñor Dominik Jaroslav Duka, O.P., Arzobispo de Praga, República Checa. 

 

Dominik Duka nació el 26 de abril de 1943 en Hradec Kralove. Entró a la Orden de Predicadores, 

haciendo su profesión simple el 6 de enero de 1969 y fue ordenado sacerdote el 22 de Junio del 

siguiente año. Durante cinco años trabajó en varias parroquias en Praga e hizo profesión solemne en 

la Orden el 7 de enero de1972. 

  

En 1975 fue privado de la autorización para ejercer su ministerio sacerdotal y fue forzado a trabajar 

como diseñador en una fábrica de carros en Plzen hasta la caída del Comunismo en 1989. Mientras 

tanto, trabajó en secreto como maestro de novicios y profesor de Teología. Fue encarcelado en 

Plzen de 1981 a 1982. 

  

De 1986 a 1998 fue Provincial de la Provincia de Bohemia. Fue elegido presidente de la 

Conferencia Federal de Superiores Mayores y de 1992 a 1996 fue vice-presidente de la Unión de 

Conferencias Europeas de Superiores Mayores. 

  

De 1990 a 1999 fue profesor en la facultad de Teología de la Universidad de Palacky en Olomouc. 

El 6 de junio de 1998, el Papa Juan Pablo II lo nombró Obispo de Hradec Kralove. Fue ordenado 

Obispo el 26 de septiembre de 1998. El 13 de febrero del 2010, el Papa Benedicto XVI lo nombró 

Arzobispo de Praga. 

  

Recibió sus insignias cardenalicias el 18 de febrero durante la ceremonia que se llevó a cabo en la 

Basílica de San pedro en Roma. 

  

Ese día y el día siguiente fueron días muy ajetreados para el recién creado Cardenal Dominic Duka, 

OP. El domingo 19, después de las celebraciones en el Vaticano, visitó al Maestro de la Orden, fray 

Bruno Cadoré, OP y a los frailes de Santa Sabina. Durante su visita, vestía el hábito Dominicano, 

gesto que alegró mucho a los frailes y les recordó que recibían a un hermano, ahora Cardenal. 

  

Además de la reunión privada con el Maestro, el Cardinal Duka, OP compartió tres momentos 

importantes con la comunidad: El primero fue la recreación, donde dialogó con los frailes y 

contestó a preguntas acerca de varios temas concernientes a su trabajo como Arzobispo y de su 

Arquidiócesis.  El segundo fue en la Basílica, donde la comunidad se reunió para cantar las 

Vísperas, durante las cuales el Cardenal se sentó en la sillería con los frailes, como un hermano 

entre sus hermanos. El tercer momento fue una cena fraterna en el comedor, donde todos comieron 

pizza. 

  

El Maestro y los hermanos de Santa Sabina le agradecen al Cardenal por su visita fraterna y le 

desean lo mejor en su trabajo pastoral. 
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Calendario del Maestro par el mes de Abril 2012 
 

2 – 8                   -          Visita a la Escuela Bíblica de Jerusalén 

 

10 – 14               -           Reunion de IEOP en Portugal 

 

15 - Mayo 10     -           Visita Canónica a la Provincia de Polonia 
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